

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat

Herausgeber: Société de communication de l'habitat social

Band: 6 (1933)

Heft: 10

Vereinsnachrichten: Union Suisse pour l'Amélioration du Logement

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 28.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

aux trois méthodes essentielles correspondent trois périodicités bien distinctes:

A la méthode du cuvier: la plus rare fréquence, annuelle ou bi-annuelle.

A la méthode de la lessiveuse: la fréquence moyenne, mensuelle, bi-mensuelle, hebdomadaire.

A la méthode mécanique: la fréquence la plus courte, hebdomadaire, journalière.

Avantages et inconvénients des différentes périodicités des lessives, suivant la nature et la composition des familles.

<i>Types familiaux</i>	<i>Périodicités des lessives</i>	<i>Dates choisies</i>	<i>Avantages</i>	<i>Inconvénients</i>
Famille avec petits bébés ou malades	Journalière.	Le matin.	Hygiène, facilité	Grosses préoccupations et perte de temps.
Famille nombreuse.	Hebdomadaire.	Le lundi.	Stocks et mises de fonds réduits. Le linge changé le dimanche est lavé de suite.	4 journées par mois.
Famille de 2 à 4 pers.	Bi-mensuelle.	1 ^{er} et 3 ^{me} lundis.	Réserves moindres que pour lessive mensuelle.	2 journées.
	Mensuelle.	1 ^{er} lundi.	Gain de temps et préoccupations sur bi-mensuelle. Une journée par mois.	Réserves de linge doublées que pour la lessive bi-mensuelle.
Famille rurale.	Bi-annuelle.	Au printemps et à l'automne.	Ils profitent de la belle saison à la campagne. Gain de temps considérable.	Nécessité de stocker d'énormes réserves de linge. Tâches difficiles à enlever. Obligation d'employer un nombreux personnel.
	Annuelle.	A la fin de l'année.	En 3 jours, font la lessive d'une année.	

Union Suisse pour l'Amélioration du Logement.

Le Comité central s'est réuni le 13 novembre 1933, à Olten. Il a examiné un certain nombre de questions que nous portons à la connaissance de nos lecteurs.

Das Wohnen.

Après lecture du contrat avec le nouvel éditeur du bulletin de langue allemande « Das Wohnen », ce contrat est approuvé. L'organe de l'Union est dorénavant propriété de celle-ci, et la personnalité des éditeur et rédacteur promet un nouveau développement après la période de difficultés qui vient d'être traversée.

Assemblée générale.

Les villes de Saint-Gall et Winterthour sont sur les rangs pour la prochaine assemblée générale. Vu la situation économique, il est question de renvoyer à deux ans cette réunion; cependant la majorité des présents estiment que c'est justement en temps de crise qu'il convient de faire acte de présence pour mieux prendre contact et serrer les rangs. Winterthour est désigné comme lieu de réunion de la prochaine assemblée, parce que cette ville offre un champ d'étude des plus intéressants pour nos sociétés coopératives d'habitation.

Colonne de chômeurs.

M. Nussbaumer, secrétaire de la Fédération des Sociétés coopératives de Bâle, rapporte sur la cons-

truction d'une colonie de chômeurs à Weilendorf, près Stuttgart. Le nombre inquiétant de sans travail a obligé les pouvoirs publics en Allemagne à envisagé l'établissement de cités-jardins d'un caractère semi-rural, réservées aux chômeurs.

Chaque chômeur est tenu de fournir 5 mois de travail. Les maisons sont composées de deux chambres, cuisine et écurie; la surface des parcelles est d'environ 600 m². Le terrain est fourni en droit de superficie par les communes. Le prix de revient de la maison est de RM. 2500.—, ce qui signifie évidemment une installation intérieure des plus simples. Les logements sont tirés au sort après terminaison, et le locataire, en payant un loyer de RM. 15.— par mois, devient propriétaire au bout d'un certain nombre d'années.

Une action de ce genre implique naturellement l'aide de l'Etat et une discipline très sévère des participants. L'opportunité d'une telle entreprise en Suisse doit faire l'objet d'un sérieux examen, car pour le moment les bases nécessaires ne semblent pas encore prêtes. L'enquête à ce sujet sera poursuivie dans l'organe officiel « Das Wohnen ».

Fonds de roulement.

Il n'y a pas de modification dans la répartition du fonds de roulement de fr. 200.000.—, dont la Confédération a remis la gérance à l'Union suisse pour l'amélioration du logement.